

LASA condena cierre ilegítimo de la Universidad Centroamericana por parte de Nicaragua

Agosto 2023

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA) firmemente condena el cierre ilegítimo de la Universidad Centroamericana (UCA) por parte del Estado de Nicaragua. El 15 de agosto del 2023, el Juzgado Décimo Distrito Penal de Audiencias Circunscripción Managua ordenó la incautación de los bienes muebles e inmuebles de la UCA, así como la inmovilización de sus cuentas bancarias y productos financieros. La medida se tomó de acuerdo con señalamientos infundados en los que se afirma que la Universidad Centroamericana funcionó como un centro de terrorismo, en el que se organizaron grupos delincuenciales. Dados los graves acontecimientos y la violación a la libertad académica, la UCA suspendió a partir del 16 de agosto de 2023 todas las actividades académicas y administrativas. A partir de allí, se ha denunciado la persecución y detención de personas miembro del cuerpo académico de la institución, incluyendo a cuatro dirigentes estudiantiles.

La UCA, universidad jesuita fundada en 1960, ha sido una institución fundamental para el desarrollo del pensamiento crítico de Nicaragua y se ha convertido en un referente universitario en Centroamérica, dado su compromiso y excelencia con la educación superior y la investigación libre e independiente. Ésta fue la primera universidad de Nicaragua en ofrecer carreras vitales para los campos de las Ciencias Sociales y Humanidades como Sociología, Psicología, Comunicación social y Economía. Asimismo, la UCA ha sido una institución privada que históricamente ha defendido la verdad y la justicia, y ha combatido la opresión, el autoritarismo y la represión de la libertad de protesta y pensamiento.

LASA hace un enérgico llamado a restaurar la autonomía universitaria y a cesar de manera inmediata la persecución y violación de los derechos humanos de las personas miembro de la Universidad Centroamericana. Asimismo, solicitamos se garantice la seguridad del cuerpo administrativo y estudiantil de la UCA, la protección del patrimonio cultural y sus archivos y una investigación imparcial para aclarar las graves acusaciones que el gobierno de Nicaragua ha vertido contra la UCA.

Finalmente, LASA reitera su condena a la sistemática persecución y acoso administrativo y jurídico a las instituciones de educación superior llevados a cabo por representantes del Estado de Nicaragua.

Aprobado por la Comisión de Libertad Académica y Derechos Humanos de LASA el 27 de agosto de 2023.

Acerca de LASA

La Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA por sus siglas en inglés) es la asociación profesional más grande del mundo que integra a individuos e instituciones dedicadas al estudio de América Latina y el Caribe. Actualmente, LASA cuenta con más de 12 000 miembros en todo el mundo y tiene un comité que defiende la libertad académica y el respeto de los derechos humanos.

Si desea entrevistar a un miembro del Consejo Ejecutivo de LASA, puede comunicarse con la oficina de comunicaciones de LASA al (412) 648-7929 o al correo electrónico lasa@lasaweb.org.

LATIN AMERICAN STUDIES ASSOCIATION

4338 Bigelow Blvd
Pittsburgh, PA 15213
lasa@lasaweb.org
Tel: 412-648-7929
Fax: 412-624-7145

